



# Seminario Equilibrium

## Estudios sobre sustentabilidad

**Tema:** tensiones entre instituciones, valores y mecanismos de resolución de conflictos en contextos de desequilibrio político

Lunes, 2 de Julio (lunes)

13:00

Aula 401

**Dr. Maurice Demers**

(Université de Sherbrooke, Québec)

*Los misioneros canadienses  
y la violencia en Latinoamérica  
durante la guerra fría*

"Esta ponencia trata de la actitud de los misioneros canadienses —particularmente los quebequenses— frente a la degradación social y las consecuencias políticas de los regímenes autoritarios latinoamericanos durante la guerra fría. De hecho, analiza el proceso de concienciación de los misioneros francoparlantes a propósito de las injusticias de la región y de la brutalidad del imperialismo de Washington. Trata de explicar y entender cómo y por qué algunos misioneros como Maurice Lefebvre y Raoul Léger militaron a favor de los derechos humanos y contra las dictaduras hasta arriesgar el pellejo. Examinando la actitud del gobierno canadiense y de grupos católicos angloparlantes frente a los asesinatos de Lefebvre y Léger, expone cómo los progresistas dentro del catolicismo canadiense fueron progresivamente identificandos con la Iglesia quebequense".